



Cuestión de trajes

El Rayo cayó derrotado ante el CD Lugo (0-1) en otro partido insulso. Solo la victoria de la UD Almería ante el Sporting de Gijón en El Molinón permite a los de Iraola jugar un playoff de ascenso al que no llegan por méritos propios.



Álvaro García en una acción ofensiva en el encuentro. /Foto: @RAYOVALLECANO

JESÚS VILLAVERDE SÁNCHEZ, Madrid

La NBA es un gigantesco almacén de historias. En los Boston Celtics que salieron campeones en 2008 ante Los Angeles Lakers hay una historia que define la personalidad ganadora de una leyenda de la mejor liga de baloncesto del mundo, el gran Kevin Garnett. Cuentan aquellos que compartieron staff con aquella plantilla que, cuando disputaban partidos de cierta relevancia, el pívot celtic “obligaba” a sus compañeros del big three, Paul Pierce y Ray Allen, a acudir a la convocatoria vestidos con traje. Lo hacía, decían, para que desde antes de llegar al Boston Garden (o al pabellón rival) sus compañeros tomaran conciencia de la importancia que tenía el enfrentamiento.

El Rayo llegaba a la última jornada en una situación privilegiada, algo que para el conjunto de Vallekas suele ser profundamente contraproducente. Frente al Lugo se volvió a confirmar la teoría de que lo peor que le puede ocurrir al conjunto franjirrojo es depender de sí mismo. Eviden-

temente, como se venía hablando en las redes sociales durante toda la semana, el partido fue lo que, en argot, se suele denominar una pecheada rayista. Si el Rayo juega este playoff de ascenso no será por méritos propios, sino por demérito de sus rivales, en concreto de un Sporting de Gijón que cayó estrepitosamente en El Molinón cuando, de haber ganado, habría sobrepasado a los de Iraola. Como decíamos, no acudió ninguno de los miembros de la plantilla en traje a esta jornada 42; si acaso Trejo, que de largo fue el mejor (otra vez y van...), y puso algo de cordura y de control del partido en la primera parte.

El partido comenzó con una ida y venida lógica en este tipo de envites, en los que ambos equipos se juegan mucho. Los miedos, los nervios y el respeto gobiernan las primeras acciones del encuentro. Como prueba, un dato: en el minuto 18 solo el partido entre Zaragoza y Leganés (que acabó con un rotundo 0-5) había tenido movimientos en el marcador. En Vallekas, las dos mejores ocasiones las había

tenido el Lugo, que avisaba a los de la barriada de que, si moría, sería con las botas puestas. Por su parte, el conjunto local lo cargaba todo a la banda izquierda, desde la que Álvaro erraba uno y otro y otro y otro centro. No hay que perder las tradiciones en las últimas. De hecho, la muestra de lo errático del extremo zurdo fue que el único centro con algo de intrínquilis lo puso Alejandro Caterna tras quedar descolgado en el flanco siniestro. Poco le faltó a Óscar Valentín para convertirlo con un remate de cabeza que no alcanzó sino a rozar el esférico. Minutos más tarde, el propio Álvaro García cabeceaba sin éxito un magnífico envío de Advíncula desde la banda derecha. En la otra orilla, el conjunto gallego ponía a prueba los reflejos de Luca Zidane, que evitó el primero de los visitantes con una estirada tras un disparo rebotado.

En esas llegó la clásica jugada absurda de cada partido. Una jugada en la que no había peligro fue culminada con un penalti sin sentido de Fran García. El error terminó de cuajar la terrible sensación que deja la segunda vuel-

ta del lateral izquierdo (¿seguro que no era el gemelo malvado del de la primera tanda?). Manu Barreiro, emblema de este Lugo y pesadilla del Rayo en casi cada enfrentamiento, anotó el penalti como si se tratase del último que lanza un chaval en la plaza antes de subir a comer. Máxima tranquilidad para engañar a Luca Zidane y poner el 0-1.

Con el marcador adverso y la esperanza puesta en que el Sporting fallase más que el Rayo terminó la primera parte. Casi como comenzaba. Había más esperanzas en el Almería que en los de Iraola desde antes de comenzar el encuentro. Nada más arrancar, el Lugo avisó con un disparo lejanísimo. Y ya no pasó apenas nada en Vallekas. Mediada la segunda mitad, Aketxe, con la casaca de la UD Almería, se convirtió en el mejor jugador de la noche para el Rayo Vallecano. El centrocampista puso el 0-1 en El Molinón y, minutos más tarde, dobló la apuesta. Con el doble tanto del Almería, el Rayo estaba clasificado incluso perdiendo el partido. Apenas hubo más ocasiones de relevante peli-

gro. La mejor definición del partido la encontramos en el hecho de que la ocasión más peligrosa de los de Iraola llegó gracias a un despeje de un defensor del Lugo que se envenenó y obligó a Cantero, héroe lucense, a realizar un paradón descomunal cuando el balón se iba a colar por bajo, pegado al poste. También detuvo el arquero un lanzamiento lejanísimo de Bebé y, casi al borde del final, una volea cruzada de Álvaro García.

La sensación que queda es que el Rayo solo se empleó cuando su esfuerzo ya no servía de nada. Cuando un gol solo hubiese servido para enviar a Segunda B al Lugo sin mejorar en absoluto la sexta posición que le entregaba en bandeja el Almería. Como ese mal estudiante que, tras saber que ha aprobado de forma raspada, se presenta a subir nota por si suena la flauta y el expediente luce mejor con un 6 que con un 5 justito. Por suerte para el Lugo, los de Vallekas estuvieron tan acertados como el resto de la temporada. No cabe duda: si el Rayo está en el playoff es más por demérito de los equipos que han terminado entre la décima y la sexta posición que por su superioridad y su juego, más bien tirando a timorato, aburrido y en exceso insulso. Queda la sensación, también, de que el Leganés puede jugar la eliminatoria tranquilo. Esperan los pupilos de Asier Garitano y, en el corazón hincha de este escritor, solo cabe el miedo, el rezo a los Dioses y la esperanza de que ellos no tengan el día. Solo así cabe la mínima posibilidad de triunfar. La impresión es que el Rayo de Iraola, uno de los más plomizos de las últimas campañas, es, con muchísima diferencia, el más débil de los cuatro aspirantes y el que tiene menores mimbres competitivos para alcanzar el éxito y lograr un hipotético ascenso. Pero en el fútbol nunca se sabe: habrá que jugar, ponerse el traje; cosas más raras se han visto. Sin embargo, en la mente de quien esto escribe, el partido de ayer solo dejó el recuerdo de una frase de Alessandro Baricco que, a juicio del cronista, simboliza a la perfección las emociones que arrastra este Rayo desde hace varias jornadas, meses e incluso años: somos un cementerio a la deriva.

La gorra

ÁNGEL CRUZ, Madrid

Hace ya algún tiempo que, en la liga española, se juegan las últimas jornadas con horarios unificados para todos los partidos en los que hay algo en juego. Esto se hace para evitar suspicacias sobre lo que tienen que hacer unos equipos u otros según les convenga más y así intentar que todos salgan a ganar. Aun así cuando llegan estas fechas siempre empiezan a sonar las noticias de los famosos maletines, los amaños o como dicen los italianos los biscottos. Los equipos juegan sus partidos pegados a los transistores para enterarse de los resultados de los otros equipos. Esto de los transistores, en el siglo XXI y en pleno auge de las tecnologías, como comprenderán es un decir, un decir romántico para los que amamos la radio por lo que significaba antiguamente lo de estar pegado al famoso transistor,

pero un decir al fin y al cabo. Los miembros de los banquillos hay veces que están más pendientes de los resultados que les van llegando que del suyo propio y esto hace que se produzcan situaciones rocambolescas.

Antes de que se unificaran los horarios para las últimas jornadas ocurrieron algunos hechos que ya están la historia del fútbol. Uno de los más famosos fue el que en su momento llamaron el partido de la vergüenza. Ocurrió en el mundial de España 82, el famoso mundial de Naranjito, y los protagonistas fueron Austria y la República Federal Alemana. Alemania, que tenía un equipazo con Rumenigge a la cabeza, había tropezado en la primera jornada con Argelia por 2-1. La situación en la última jornada daba la posibilidad de que se clasificasen para la siguiente ronda Alemania, Argelia y Austria. Al no ser los partidos de esta

última jornada a la vez, se dio la situación de que en el último partido del grupo que enfrentaba a los dos países centroeuropeos una victoria alemana por 1-0 o por 2-0 clasificaba a ambos equipos para la siguiente fase dejando fuera a los africanos. El partido empezó de forma que no hacía presagiar lo que ocurriría después con una Alemania en tromba sobre la portería austriaca. Fue un espejismo de doce minutos que son los que tardaron los alemanes en marcar el 1-0. En ese momento se produjo lo que más adelante se supo que era una señal y es que el guardameta alemán Schumacher se dio la vuelta a la gorra que llevaba y ahí se acabó toda la disputa. Los dos equipos estuvieron ochenta minutos pasándose el balón en el centro del campo sin acercarse ni una sola vez a la portería rival. Las 45 mil personas que llenaban el estadio de El Molinón de Gijón empezaron a abandonar el campo y cantar los famosos “que se besen, que se besen” y “tongo, tongo”. Algunos aficionados argelinos lanzaron billetes falsos al campo. Los jugadores tuvieron que salir escoltados por la policía del estadio y la prensa mundial,

incluso la de estos países, habló de una vergüenza mayúscula. Alemania quedó subcampeona de ese mundial y a partir de ahí se unificaron los horarios para la última jornada en los mundiales.

En Vallecas hemos sido testigos de algunas situaciones parecidas a lo largo de los años. Una de las más recordadas fue el “que se besen” en el partido que dio el primer ascenso a primera de la historia del Rayo contra el Getafe. El empate valía a ambos equipos para lograr sus objetivos, el Rayo el ascenso y el Getafe la permanencia, y una vez que marcó Felines parece ser que cesaron las hostilidades. Todos recordamos también a Cobeño subir a rematar un córner contra el Granada e intentar convencer a los contrarios de que un gol del Rayo les valía a ambos para permanecer en primera, aunque los granadinos no se lo creían y no estaban por la labor. Unos segundos más tarde Tamudo marcaba el gol más recordado en la historia reciente del Rayo Vallecano.

Anoche en Vallecas sucedió una historia de corte simi-

lar a las anteriores durante los últimos minutos de Rayo-Lugo. Al Rayo le valía con igualar el resultado que obtuviera el Sporting en su partido para meterse en el Play off de ascenso y al Lugo sólo le salvaba del descenso una victoria. Lo curioso vino cuando el Sporting no fue capaz de ganar su partido y la victoria momentánea del Lugo les daba el objetivo tanto a vallecánicos como a lucenses. En esos últimos minutos los jugadores hablaron más que jugaron y algunos no se debieron de enterar bien de la situación porque a punto estuvieron de cambiar ese bendito marcador. A lo mejor ocurrió porque al portero del Lugo, entre tanto trajín, no le dio tiempo a darse la vuelta a la gorra. Al final todos contentos en Vallecas. Es cierto que eso sólo duró unos minutos, los que transcurrieron desde el final en Gijón al final en Vallecas, ya que los dos partidos habían empezado a la misma hora. Pero, sobre todo, al no haber público, se libraron de un emotivo “que se besen, que se besen”

vino muy mal, bien por no haber encontrado el equilibrio mental para mantener la tensión, o bien por seguir en esa espiral descendente, tristemente cedimos la cuarta plaza.

Opinión temporada Cadete A Femenino

2020/2021

MATAGIGANTES, Madrid

Números

Final de Temporada Rayo Vallecano Femenino Cadete A.

Clasificación: 5º puesto
Partidos ganados: 10
Partidos empatados: 1
Partidos perdidos: 4
Goles a favor: 54
Goles en contra: 15
Pichichi: Laura Barragán, 14 goles.

Opinión, resumen y juicio

Ya se ha llegado al final de esta rara temporada liguera. Una temporada que empezó con la pandemia y las restricciones que nos han azotado desde marzo de 2020.

El 1 de septiembre fue la fecha fijada para iniciar el camino, pero por circunstancias que se nos escapan, no fue hasta el 13 de octubre cuando se empezó la pretemporada. En todo octubre sólo se realizaron tres entrenamientos.

En noviembre, dos entrenamientos y partido amistoso. Entramos en la normalidad con dos entrenamientos a la semana, justo antes de debutar en liga, el 14 de noviembre. En total, siete días de entrenamiento, válidos para ser pretemporada, claro, pero no para debutar en Liga y menos aún presentarnos así frente a un rival como el Madrid CFF, a la postre, campeón de Liga, que llevaba preparándose desde el 1 de septiembre, con tres días de entrenamiento más un amistoso semanales.

Bien sabemos que han sido circunstancias muy extrañas, tiras y aflojas con la dirección de la Fundación y con el máximo accionista del Club, que tam-

bién con la legalidad vigente y en pro de preservar la seguridad de todos los miembros de la Fundación y del Club, estaba en su derecho y obligación de hacerlo (estemos o no de acuerdo con ello, ojo).

En estas condiciones, siempre vamos a estar en déficit respecto al resto de equipos de la liga, pero si lo miramos por otro lado, esto hace que lo conseguido por nuestras chicas tenga más mérito. Porque a pesar de las diferencias, ellas siempre dan la cara. ¿Hubiera sido igual si la planificación deportiva fuera similar al del resto de equipos? Creo que no. En eso es en lo que deberían enfocar la programación para las siguientes temporadas. Llegando a la categoría de cadete, las chicas deben competir... o ser competitivas. Pasar de jugar a fútbol a ser futbolistas. Porque desde el cadete se mira a la categoría juvenil de tú a tú. Y esa categoría ya es una selva.

¿Cómo fue la Liga?

El equipo estaba conformado por 10 cadetes de primer año y 8 cadetes de segundo, debutando en la categoría Preferente todas ellas.

Posteriormente a ese encuentro frente al Madrid CFF, pese al resultado, se pudo ver que había mimbres para hacer algo grande. De hecho, se enlazaron siete partidos seguidos ganando y con la portería a cero, que nos situaba en mitad de la liga en las posiciones más altas de la tabla, luchando de tú a tú con el Real Madrid y el Madrid CFF, haciendo ver que seríamos importantes en este campeonato.

Pero, no era oro todo lo que relucía. De esos ocho encuen-

tros, hubo varios en los que la desconexión o el conformismo hizo acto de presencia y, aunque se ganaron, quizás por el flojo rival de turno, no brillaron. Pudiera ser que debido a lo atípico de la temporada, con muchos espacios entre partidos y partidos, el ritmo de competición no lo hubiéramos cogido, no lo sé.

En uno de esos parones, surgió un torneo, el I SFS WOMEN TOURNAMENT en Rivas, en el que pudimos ver que ellas podían competir y ganar a cualquiera, de hecho se ganó al Madrid CFF en la final jugando un gran partido, mostrando ganas, coraje y buen fútbol.

El punto y aparte se dio en la novena jornada frente al Atlético de Madrid. Fue cuando se notó, a mi juicio, la fractura entre el entrenador y las jugadoras. En mi opinión, un partido a partir del cual se entraría en una espiral descendente en juego y en actitud.

Un Atlético de Madrid que no tenía mejores jugadoras que nosotros y pudimos hacer mucho más, sin embargo no nos entendimos, ni el mister a las jugadoras ni las jugadoras al mister.

Fruto de ello, en el siguiente encuentro y frente al Ciudad del Fútbol, se escaparon de la City dos puntos con un 2-0 a favor, con un partido dominado desde el minuto 1 al 40, pero tirado a la basura del 41 al 80 frente a un equipo que era inferior a nosotros.

Era claro y meridiano. Nos bajábamos del tren de cabeza, apartándonos de la lucha por el título y de la lucha para el cajón inferior del podio.

Acto seguido, nos esperaba el Real Madrid C.F. y pasó como el día del Atlético.

No fue la imagen tan paupérrima, porque al menos lucharon hasta el final, y todas merecían jugar ese partido (la primera visita a Valdebebas, el partido televisado, etc.) pero no eran ellas, quizá también por la merma en la plantilla, dos bajas seguras y otras dos tocadas que forzaron para disfrutar el partido, y que después se resintieron para los siguientes encuentros. Salimos escaldados.

Nos quedaba intentar amarrar el cuarto puesto, que no satisfacía, porque se había formado una expectativa de poder ir más arriba, por calidad de jugadoras sobre todo. Los rivales que quedaban, de la zona media y baja, hacían pensar que se conseguiría. La enfermería, mientras tanto, se iba llenando, encontrándonos hasta cinco jugadoras fuera (recuerdo que hay 18 en plantilla).

Pero ya frente al Móstoles, algo no cuadraba. Se ganó pero no estuvo bien jugado y el penúltimo partido frente al C.D. Leganés, en la primera parte, se corroboró. Menos mal que al final de esta y en la segunda mitad volvieron a ser un poco ellas. Puede ser que dieran con la tecla, pero otro parón frenó en seco esta mejoría.

Y nos acercábamos al último encuentro, frente a nuestro máximo rival por puntos obtenidos. Se partía con ventaja porque valía empatar para conseguir certificar ese cuarto puesto, que no significa nada, pero dice que “estos son los cuatro grandes”, y no se consiguió. Bien por un parón de dos semanas, que nos

Juicio

Una mejor planificación, una mayor atención, mejor comunicación entre las jugadoras y el mister, y entre las propias jugadoras.

Varios grupos en un mismo equipo dividen.

Deberían entender que el EQUIPO es lo más importante. Magic Johnson adaptó una frase de J.F. Kennedy: «No preguntes qué puede hacer por ti el equipo. Pregunta qué puedes hacer tú por él».

Epílogo

Pensándolo en frío, una liga a una vuelta, en el momento en el que fallas, estás fuera. De todas formas, vuelvo a reiterar que si las condiciones de entrenamiento y pretemporada frente al resto de equipos hubieran sido las mismas, hubiéramos estado más arriba.

En total ha habido dos partidos amistosos, el primero el 7 de noviembre y el otro el 24 de enero, un torneo el 13 de febrero. Desde el 15 de mayo no tenemos previsto hacer nada más que entrenar nuestros dos días a la semana y esperar al día 26 de junio para “disputar” el torneo MadCup 2021.

¿Cómo no vamos a estar SIEMPRE en inferioridad respecto al resto de equipos, incluso los nuestros?

El Cadete B, sin ir más lejos, no ha parado su progresión y su planificación es cuasi perfecta, al menos no desconecta a las chicas de la rutina competitiva.

Entonces, ¿qué sucede?

Iraola: "Hay que valorar la clasificación para el playoff"



Andoni Iraola en rueda de prensa tras el partido. /FOTO: @RAYOVALLECANO

JORGE MORALES GARCÍA, Madrid

Nuestro compañero Jorge Morales nos acerca el contenido de la rueda de prensa que concedió el técnico del primer equipo, Andoni Iraola, tras el partido contra el Lugo.

Pregunta: Imagino que este no era el partido que esperabas. ¿En qué ha sido diferente? Aunque no hay mucho que celebrar del resultado, ¿qué sensaciones deja en el vestuario este resultado y la clasificación para el playoff?

Iraola: Creo que la plantilla estaba muy contenta. Al final, hemos conseguido el poder jugar por el ascenso el próximo jueves. Evidentemente, no era el resultado de partido que queríamos, pero hemos dominado desde el minuto 0 hasta el 90 y tantos. Hemos tenido ocasiones de gol, es cierto que no hemos hecho gol y que eso, unido al penalti, te hace no ganar el partido. Pero evidentemente, creo que hay que valorar que el equipo se ha clasificado para el playoff. Ha hecho 67 puntos, que creo que es de las cifras más altas en muchos años para entrar al playoff. Ahora a recuperar, porque el jueves es cuando te la juegas.

P: Parecía complicado que, en un partido en el que ambos se jugaban tanto, pudierais acabar contentos los dos, y así ha sido. ¿Qué valoración haces de esa situación? ¿En algún momento dibujabas ese escenario? ¿Qué conversación has tenido al final del partido con Rubén Albes, técnico del Lugo?

I: Yo no había pedido saber

el resultado, pero al final te enteras. En cuanto marcan, te lo van diciendo en el banquillo del Lugo. Realmente, éramos conscientes de la situación, y sobre todo, cuando ha acabado el partido del Sporting con el Almería. Pero bueno, nosotros hemos seguido apretando, porque al final había otros equipos que se estaban jugando muchas cosas. Y de hecho, hemos tenido ocasiones muy claras para conseguir al menos el empate. Ander (Cantero) hace un parador espectacular a tiro de Álvaro creo que en el último minuto. Teníamos que seguir apretando, porque había muchos más equipos implicados también.

P: ¿Consideras que el partido de hoy ha sido un reflejo de la temporada? Los equipos de abajo han costado muchísimo. Los dos partidos ante el Lugo han sido calcados, habéis tenido muchas ocasiones y no habéis podido ganar ninguno. Pasó

contra el Albacete y también en Sabadell. ¿Qué esperas para el playoff, más cuando los equipos de la parte alta se os han dado mejor?

I: Evidentemente, no hemos conseguido ganar el partido, pero ojalá saliera el partido del jueves como ha salido hoy, que tuviéramos 12 corners y ellos 1 y tiráramos "nosecuantas" veces a gol. Pero probablemente no sea así. Hoy hemos dominado el partido, creo que desde el principio hasta el final. Pero es cierto que no hemos acabado haciendo gol. Pero, sinceramente, creo que, por volumen de juego, por ocasiones, porque el portero de ellos para mí ha estado a un nivel muy alto, creo que lo lógico hoy no es perder el partido. Y el partido del jueves va a ser totalmente distinto. Evidentemente, jugamos contra un rival de un nivel muy alto, creo que probablemente de los mejores equipos de la categoría, con jugadores, sobre todo en la parte de arriba, muy desequilibrantes. Hoy, de hecho,

gana 0-5. Es un equipo que nos va a exigir. Bien es cierto que en los 2 partidos que hemos jugado contra ellos, a pesar de no ganar, creo que hemos estado a un muy buen nivel. Y bueno, vamos a ver si conseguimos también el jueves dar el nivel.

P: Volviendo al partido, ¿qué te ha parecido el Lugo? ¿Te ha sorprendido el cambio de dibujo que ha hecho hoy Rubén? ¿Cómo lo has tenido que reconducir durante el partido?

I: Era una de las opciones que barajábamos. Ya lo hizo el otro día, contra el Cartagena, en muchas fases de la primera parte, en fase defensiva meter ese 5-4-1, buscando la velocidad sobre todo de sus hombres de fuera. Creo que sí que teníamos un dominio territorial muy importante. Evidentemente, ellos acumulaban tanta gente atrás que no era fácil encontrar situaciones de remate cómodas. Pero bueno, creo que hemos tenido el volumen sufi-

ciente como para haber hecho más de un gol.

P: ¿Has visto peligrar la clasificación al playoff en algún momento del partido, viendo que el equipo llegaba pero los goles no? Al no querer estar pendientes de lo que pasaba en El Molinón, ¿habéis sufrido en el banquillo?

I: Sí, sobre todo en el momento del penalti, porque había sido alrededor del minuto 30 y muchos, casi 40, y llevábamos muchos minutos muy buenos, que parecía cuestión de tiempo que llegara nuestro gol, estábamos apretando mucho. Y sí, en ese momento que llega el penalti y te pones por detrás, dices "ostras, necesitamos 2, estamos bien, pero..." Te pueden entrar las dudas. Al final, esto son 42 jornadas. Y bueno, ahora nos la vamos a jugar en el playoff.

P: El objetivo a principio de temporada era llegar al menos a playoff. Pase lo que pase ahora, ¿estás contento con la temporada del equipo? ¿Qué balance haces?

I: Nosotros teníamos el riesgo de que se acabara hoy nuestra temporada. Por ahora, hemos ganado una semana más con esta clasificación para el playoff. Habrá que poner el balance a final de temporada. Evidentemente, teniendo en cuenta sobre todo la puntuación de los 2 equipos que han ascendido directos, que se han por encima de los 80 puntos, era lo que queríamos conseguir. Ahora, eso está ya conseguido. Ya vamos en modo playoff, y ahora es en lo único que estamos pensando. Ahora hay 4 equipos, va a ascender 1, y tampoco hay tanta diferencia en el sentido de puntuación entre el 3º y el 6º. Y bueno, vamos a ver qué ocurre.

P: Otra de las buenas noticias es volver a ver a Bébé y Leo Ulloa, recuperados para el playoff. ¿En qué condiciones llegan, sin haber competido pero teniendo sus minutos hoy?

I: Era un partido en el que teníamos que arriesgar, y hemos decidido que entraran, porque necesitábamos 2 goles. También era un poco una prueba para ellos, en el sentido de decir "probablemente no habéis tenido el tiempo que nos hubiera gustado a todos para llevar a cabo ese proceso de recuperación" Pero bueno, han jugado, no se han resentido. Probablemente no tienen el número de sesiones que tienen sus compañeros y les va a costar sobre todo para iniciar. Pero bueno, son dos alternativas que tenemos válidas, e incluso si decidimos iniciar con uno de ellos, creo que nos pueden ayudar también.

Rayo Vallecano		0	1	CD Lugo	
Entrenador: Andoni Iraola				Entrenador: Rubén Albes	
1	Luca		13	Ander Cantero	
17	Advíncula		15	Canella	
24	Saveljich		3	Diego Allende	
5	Catena		23	Venancio	
33	Fran García		22	Campabadal	
11	→ Andrés Martín (72')		2	Xavi Torres	+
6	Santi		14	→ Borja Domínguez (75')	
23	Óscar Valentín		10	Hugo Rama	
22	→ Pozo (61')		16	→ Chris Ramos (75')	
8	Trejo	⚽	8	Seoane	
19	→ Guerrero (86')		4	→ Djalo (86')	
7	Isi		19	José Luis Rodríguez	
10	→ Bébé (60')		7	→ Cristian Herrera (45')	
18	Álvaro García		20	Gerard Valentín	
14	Qasmi		6	→ Juanpe (75')	
9	→ Ulloa (71')		9	Manu Barreiro	⚽

Estadio de Vallecas Jornada 42 30 de mayo de 2021
 Arbitro: Juan Luis Pulido Santana, comité grancanario. La amonestación a Ulloa fue antes de que ingresara al partido.
 Goles: 0-1, 42', Manu Barreiro de penalti.



Visita la galería completa de fotos en <https://www.facebook.com/MatagigantesNet/>




info@scr-arquitectos.com
www.scr-arquitectos.com
 +34 917 382 686 / +34 627 503 989

Obra Nueva, Viviendas Pasivas...
 Rehabilitación Histórica y Energética
 Informe de Evaluación de Edificios
 Inspección Técnica de Edificios
 Licencias de Actividad
 Certificados Energéticos
 Peritación Judicial y de Parte

CONSÚLTENOS!!!



SCR arquitectos
info@scr-arquitectos.com
 +34 917 382 686/+34 627503989

Echando el cierre



MIGUELITO, Madrid

Finiquitada una nueva jornada de cantera en el Rayo Vallecano con el cierre definitivo de la temporada para las categorías Primera Nacional Femenino, juvenil (División de Honor), infantil y alevín. Dejaremos que los propios técnicos hagan el balance de la temporada de sus equipos, pero me atrevería a decir que pueden estar muy satisfechos por lo logrado en un año de fútbol tan peculiar.

En otro orden de cosas, destacar el ascenso a Segunda Regional del Rayo Vallecano C dirigido por Antonio Amaya. Un equipo atípico y "random", pero que con todos sus condicionantes y peculiaridades viste la Franja también.

Pendiente de echar el cierre quedan el Juvenil C (con el campeonato de liga en el horizonte), cadete A y cadete B (ambos equipos quieren rematar el temporadón que están haciendo).

Vamos a repasar lo más destacado de la jornada:

RAYO FEMENINO B

Las guerreritas franjirrojas tenían que ganar en su último partido liguero para tener la salvación garantizada al 100% y no fallaron. Triunfo por 5-0 ante el CD San Pío X que no se jugaba nada y era su último partido en la categoría (esperamos que vuelva pronto). Al descanso se llegó con el solitario gol de Adriana y el equipo era consciente de que debían asegurar el triunfo con más goles para evitar sorpresas y en la segunda mitad llegaron hasta cuatro tantos más, obra de Elvira, Cris Ramos, Anita y Paula Orejón. El equipo de Jorge Cámara contó con la presencia de hasta cuatro cadetes en sus filas: Vicky y Laura en portería (45 minutos para cada una), Paula Orejón que ya es habitual desde hace unas semanas y Bea que debuta

ba el domingo en el filial.

Puesto en la clasificación: 8/15 (41 puntos)
Pichichi: Bicho (10 goles)

RAYO JUVENIL A

Último partido de la temporada para los chicos de Iván Amaya y fue en un escenario espectacular, en el Estadio Reino del León ante la Cultural Leonesa. El partido se puso de cara para los nuestros al ponerse por delante en el marcador por 0-2 gracias a los tantos de Dani Rueda y Baladía, pero un gran final de partido de los locales propició que igualaran el marcador, fruto más de su acierto (el empate fue un golazo de falta en la frontal) que de mérito del Rayo. Un punto y un partido que debe dejar un buen sabor de boca en nuestro equipo tras una temporada tan dura y de tanto trabajo.

Puesto en la clasificación: 7/10 (32 puntos)
Pichichi: Asier (12 goles)

RAYO JUVENIL C

Tras el último tropiezo liguero y una semana sin competir, el equipo dirigido por Rubén Bullón tenía ganas de volver a hacerlo bien y a demostrar que son líderes del grupo por méritos propios. Esto se plasmó a lo largo de los 90 minutos y el Rayo fue un auténtico vendaval de fútbol que arrolló al CDA Navalcarnero, logrando el triunfo por 7-1. Al descanso ya se fueron los chicos con un claro 3-0 gracias a los goles de Jose Luis en dos ocasiones e Iker. En la segunda mitad había ganas de ampliar el marcador y, aunque el cuarto gol se hizo esperar, en tan solo ocho minutos se pasó del 3-0 al 6-0 con los dos tantos de Marcos Moraga y el estreno goleador de Pinillos en liga. En el tramo final del partido llegó el séptimo gol obra de Manu y en el último minuto el "Naval" hizo el gol del honor. Jose Luis ya suma 13 dianas en liga.

Clasificación: 1/20 (41 puntos)

y un partido menos)

Próximo partido: Atlético de Pinto - Rayo Juvenil C. Estadio Amelia del Castillo. Domingo 6 de junio.

RAYO CADETE A

Gran victoria a domicilio del cadete de primer año en el siempre complicado terreno del Getafe CF. Partido muy trabajado en el que Nico puso a los nuestros en la primera parte, llegando con 0-1 al descanso. En la segunda mitad no solo aguantaron los de Ramón Torres la ventaja en el marcador, sino que lograron ampliarla en dos ocasiones poniendo Luis Bravo y Becerra el 0-3 definitivo. Victoria de mucho mérito y que, a buen seguro, el místico habrá tenido la dedicatoria apropiada. Luis Bravo lleva 12 tantos en liga.

Clasificación: 6/19 (31 puntos)

Próximo partido: Rayo Cadete A - ED Moratalaz A. Ciudad Deportiva FRV. 12 de junio.

RAYO CADETE B

El cadete de "mayores" no quiso ser menos que sus "pequeños" y también logró una gran victoria ante el Getafe CF por 2-0. El Rayo se llevó el duelo de equipos en la zona alta y el equipo de Quique Jiménez aspira a alcanzar el segundo puesto en estas dos jornadas que restan. En la primera mitad sería Íñigo el autor del gol con el que nos fuimos por delante al descanso y el pichichi Iván Caballero desde los 11 metros puso el 2-0 definitivo en el tramo final de partido. Caballero ya suma 19 goles en liga y se acerca al objetivo de superar los 20 tantos.

Clasificación: 3/20 (40 puntos)

Próximo partido: CF Rayo Majadahonda - Rayo Cadete B. La Oliva. 12 de junio.

INFANTIL A

Último partido de liga para el equipo de Alberto Madrid ante

el ED Moratalaz y se repitió la historia de muchos de los partidos que el equipo ha disputado esta temporada, buena juego de los nuestros, control de partido, nos pusimos por delante, pero al final nos hacen el empate. En esta ocasión Raúl García pondría el 1-0 en los primeros minutos de partido y en la segunda mitad el Moratalaz conseguí la igualdad. El propio místico se mostraba muy satisfecho con la temporada realizada por su chicos, habiendo salvado la categoría varias jornadas antes de acabar y compitiendo todos los partidos.

Puesto en la clasificación: 11/17 (18 puntos)
Pichichi: Raúl García (6 goles)

INFANTIL B

Triunfo a domicilio por 1-3 ante el Juventud Sanse para poner el punto y final a la temporada. Buen sabor de boca final en una temporada que podría decirse que ha sido bastante buena para un gran equipo al que no habrá que perder de vista a corto/medio plazo. Rodri Méndez hizo un doblete en el último partido y Alejandro Anes hizo el otro tanto en la victoria de los pupilos de Rubén Moya.

Puesto en la clasificación: 3/18 (41 puntos)
Pichichi: Hugo Antequera "Ante" (8 goles)

ALEVÍN A

Con el campeonato logrado la semana anterior en Leganés, el alevín de segundo año tenía la motivación de lograr el triunfo para cerrar un campeonato liguero perfecto con pleno de victorias. El equipo no falló y en un gran partido se impuso al ED Moratalaz por 4-0 con goles de Nacho, Iván en dos ocasiones y Alfonso. Punto y final a un auténtico temporadón del equipo de Rodri García.

Puesto en la clasificación: 1/18 (51 puntos)
Pichichi: Adrián Blanco (19

goles)

ALEVÍN B

Si hay un equipo que ha vendido muy cara la derrota esta temporada, no es otro que el alevín de primer año dirigido por Mario Madrid. Nuestros pequeños han disputado y competido cada partido como si fuese el último, y esta jornada no ha sido una excepción y, además, se cumplía que sí era el último. Partidazo en Alcorcón de poder a poder que se saldó con victoria local por 4-3. El partido se puso cuesta arriba para los nuestros al ponerse el Alcorcón por 2-0 en el marcador, Cáceres iba a recortar distancias en el marcador, pero volvería a golpear el equipo local y se marchaban al descanso por delante 3-1. En un final de partido muy loco, Karim y Álex Fernández lograban empatar, pero en el último suspiro del partido el conjunto amarillo marcaba el cuarto y definitivo gol.

Puesto en la clasificación: 7/17 (26 puntos)
Pichichi: Caye y Álex Pulido (6 goles)

BENJAMÍN A

Concluida la liga, el equipo de Gonzalo Villamizar ha comenzado la Copa de Campeones. El sábado quedó campeón del triangular del grupo 4 derrotando a CD Galapagar A y a ED Moratalaz A. El domingo se vivió un duelo fratricida entre equipos benjamines de la Franja, ya que el Benjamín A de Fundación quedó primero en su grupo 3 y ambos equipos se enfrentaron en el José Caballero de Alcobendas en busca de un puesto en semifinales. La victoria cayó del lado del Benjamín A de cantera por 3-2 en un grandísimo partido de ambos equipos.

El PreBenjamín A de Fundación cayó eliminado de la Copa de Campeones en la tanda de penaltis. Grandísima temporada también de los más pequeños de la Franja.

El duelo

¿Ganamos al Leganés?



ÁNGEL CRUZ VS ALEJANDRO RICO,
Madrid

La temporada llega al momento decisivo y el Rayo ha conseguido a última hora meterse en el Play off que decidirá el tercer y último equipo que ascenderá a primera división. El Rayo ha sido sexto y ha entrado de forma un tanto extraña, por este motivo le toca jugar contra el Leganés que ha sido tercero y que parece en gran forma. Ya sabemos que estas eliminatorias tienen una parte importante de lotería, pero ¿será capaz el Rayo de vencer contra pronóstico a los pepineros? Nuestros duelistas se enfrentan por estas dos opciones. ¿Y tú con cuál te quedas?

SÍ.

ÁNGEL CRUZ

Ya sabemos que nos hemos metido en el play off de forma un poco ridícula y perdiendo en casa en el partido decisivo contra un equipo que se jugaba el descenso pero estas eliminatorias son otra historia. Aquí se empieza de cero y no vale para nada lo que hays hecho anteriormente. Casi nunca ha ascendido el favorito y ha habido sorpresas mayúsculas de equipos que se han metido a última hora, como nosotros este año.

El Rayo es capaz de lo mejor, no obstante ha ganado al campeón el Espanyol en los dos enfrentamientos y al Mallorca en su casa, y de lo peor. Su juego, la verdad, no invita al optimismo y la falta de gol de los delanteros es

alarmante, pero aun así soy bastante optimista y creo que podemos ser muy incómodos al Leganés y amargarles la eliminatoria. Me parece que ningún equipo elegiría al Rayo para enfrentarse en play off precisamente por lto-do lo que he comentado.

El lunes que viene haremos otro duelo diciendo si será capaz el Rayo de ganar la eliminatoria final. Hay que ser optimistas.

NO.

ALEJANDRO RICO

El Rayo no está al nivel que requiere el playoff. Es engañoso mirar los últimos resultados donde solo han perdido un par-

tido, pero hay que analizar cada una de sus victorias. Contra el Fuenlabrada el equipo no fue capaz de cerrar un partido con dos jugadores más sobre el césped. Contra el Castellón tuvieron esos primeros minutos de luz en la segunda parte, pero la primera fue un desastre. Contra el Oviedo es cierto que vimos a un buen Rayo, pero parece que solo fue un espejismo y para finalizar, un partido clave contra un equipo con un nivel muy inferior como el Lugo. Yo no sé qué tuvo que pensar Iraola cuando el Almería clasificó a los de Vallecas, pero la falta de gol en este equipo e incluso de una idea clara de juego es permanente.

Este equipo tiene una de las mejores delanteras de la categoría, Antoñín, Andrés Martín, Qasmi, Ulloa y Guerrero, y no estamos contando con los extre-

mos, pero es difícil de creer que solo con esos nombres tengas falta de gol. Guerrero vino para hacer aún más competencia a los delanteros y tampoco ha salido bien. Bebé ha jugado de delantero centro teniendo a tres delanteros puros en el banquillo, eso quiere decir algo.

Es muy notable la falta de gol y la falta de juego. El medio sufre cuando se va acercando el final del partido y los jugadores suplentes no están dando el nivel. Si no llega a ser por jugadores como Isi, Trejo, Fran o Bebé el Rayo estaba fuera de la pelea desde hace mucho tiempo

La irregularidad que muestra al equipo siembra dudas y el Leganés viene en su mejor momento de la temporada. Ojalá gane el Rayo, pero es difícil al ver como hay tantos nombres y tan poco juego

Ni cariño ni interés

ÁLBERTO LEVA, Madrid

El pasado 29 de mayo el Rayo Vallecano cumplía 97 años, día marcado en rojo para todos los rayistas, incluso aquellos que han/hemos ido perdiendo a lo largo de estos 10 años de Presa-cracia.

Ya sabemos que los rectores de este nuestro club, antigua agrupación, y, actualmente empresa, no se caracterizan ni por

la originalidad ni la pasión a la hora de celebrar fechas señaladas, despedidas de emblemas rayistas u homenajear a socios históricos. Todo “esfuerzo” lo ha monopolizado las lonas luctuosas sin fecha de caducidad y los crespones negros de las redes sociales e imágenes corporativas.

En 63 caracteres y 15 segundos de vídeo, el Rayo Vallecano recordaba que se cumplían 97 años de su fundación. Vídeo con

luces de neón sin sonido ni chicha ni limoná, más propio de una promoción de un concurso de camisetas mojadas en algún tugarío de la carretera de Andalucía, que de un club casi centenario.

El motivo de todo esto es muy sencillo, al máximo accionista del Rayo Vallecano le preocupa bastante más lo que le viene de aquí a un par de semanas vista con los playoff, que los 97 años anteriores. Si se le da bien la

cosa y el equipo hace la gracia, en 15/20 días le pueden caer 40, 50 o 60 millones de euros, que no es moco de pavo precisamente. Como se suele decir: “ande yo caliente, ríase la gente”. Que Bukaneros y el resto de los rayistas “molestos” se dediquen a homenajes, tifos y bengaleos varios, que Presa está pensando en el número de ceros que contiene esa cantidad de millones que le pueden caer del cielo. Y no, no se engañen, por mucha pasta

que ingrese, no va a emplear un solo céntimo en mejorar cantera o Femenino.

Para cerrar, me viene a la cabeza el chiste que dice: “un colega le pregunta a otro - Pepe, ¿Tu mujer hace el amor contigo por interés o por cariño? Y Pepe responde que debe ser por cariño, porque interés pone bien poco”. En el caso del Rayo Vallecano, y a las pruebas me remito, ni cariño ni interés.

Clasificación Trofeo Matador Zahara

MATAGIGANTES.NET, Madrid

PRIMER EQUIPO MASCULINO

1.	ÓSCAR TREJO Y FRAN GARCÍA	32 PUNTOS
2.	FRAN GARCÍA	29 PUNTOS
3.	BEBÉ	23 PUNTOS
4.	ÁLVARO GARCÍA	15 PUNTOS
5.	ISI	14 PUNTOS
6.	ÓSCAR VALENTÍN	10 PUNTOS
7.	MARIO HERNÁNDEZ	8 PUNTOS
8.	ANDRÉS MARTÍN Y SANTI	6 PUNTOS
10.	QASMI Y JONI MONTIEL	5 PUNTOS
12.	CATENA, POZO Y MARTÍN	4 PUNTOS
15.	MORRO, ANTOÑÍN Y LUCA	3 PUNTOS
18.	ADVÍNCULA Y SAVELJICH	2 PUNTOS
20.	ULLOA Y DIMITRIEVSKI	1 PUNTO

RAYO VALLECANO B

1.	MANU NAVARRO	27 PUNTOS
2.	AGUIRRE Y NACHO	20 PUNTOS
4.	IKER	16 PUNTOS
5.	GIMENO	15 PUNTOS
6.	MARC, ROBERTO Y SÁNCHEZ	14 PUNTOS
9.	MOLINA	13 PUNTOS
10.	KEVIN	10 PUNTOS
11.	BOIGUES, ARRATIA, BARROSO Y JORGE MORENO	9 PUNTOS
15.	LUIS AGUADO Y RDT	8 PUNTOS
17.	CANO,	7 PUNTOS
18.	RUEDA Y SERGIO SÁNCHEZ	6 PUNTOS
20.	QUIVIRA	5 PUNTOS
21.	DANI MORENO	3 PUNTOS

Clasificación Trofeo Natalia Pablos

MATAGIGANTES.NET, Madrid

RAYO FEMENINO

1.	PAULA FERNÁNDEZ	39 PUNTOS
2.	PILAR GARCÍA	23 PUNTOS
3.	LARQUÉ	15 PUNTOS
4.	AUÑÓN	14 PUNTOS
5.	ADT	10 PUNTOS
6.	TERE	9 PUNTOS
7.	BULATOVIC Y SHEILA	6 PUNTOS
9.	ANDÚJAR, CAMILA PATRI H. E IRIS	5 PUNTOS
13.	ZAÏRA Y STRUCK	3 PUNTOS
15.	ELENA	2 PUNTOS
16.	HAYDEN	1 PUNTO

Clasificación Pichichis de Cantera

MATAGIGANTES.NET, Madrid

RAYO VALLECANO B:	MARC ECHARRI (13 GOLES)
RAYO FEMENINO B:	BICHO (10 GOLES)
JUVENIL A:	ASIER (12 GOLES)
JUVENIL B:	MORCI (11 GOLES)
JUVENIL C:	JOSÉ LUIS PÉREZ (13 GOLES)
CADETE A:	LUIS BRAVO (12 GOLES)
CADETE B:	IVÁN CABALLERO (19 GOLES)
INFANTIL A:	RAÚL GARCÍA (6 GOLES)
INFANTIL B:	ANTE (8 GOLES)
ALEVÍN A:	ADRIÁN BLANCO (19 GOLES)
ALEVÍN B:	ÁLEX PULIDO Y CAYE (6 GOLES)
BENJAMÍN A:	IZAN (28 GOLES)
BENJAMÍN B:	ALBERTO Y GABI (12 GOLES)

ONCE IDEAL FÚTBOL BASE RAYO VALLECANO DE MADRID

RODRIGO GARCÍA
ALEVÍN A

IVÁN OKORIE
ALEVÍN A

RODRI MÉNDEZ
INFANTIL B

PAULA OREJÓN
FEMENINO B

PINILLOS
JUVENIL C

BEA
FEMENINO B

NACHO
ALEVÍN A

ANDRÉS FDEZ.
CADETE B

JORGE MORENO
CADETE A

ARROYO
INFANTIL A

MOLANO
INFANTIL B

VICKY Y LAURA
FEMENINO B

Jornada 29-30 mayo de 2021



Anúnciate aquí

publicidad@matagigantes.net

Papelería JSA



MATAGIGANTES, Madrid

Esta semana el protagonista en nuestro capítulo de entrevistas ni se viste de corto para defender la Franja ni dirige a un equipo desde el banquillo. Lleva años defendiendo la Franja por toda la geografía del territorio nacional, pero siempre fuera de los terrenos de juego. Los que sí han tenido la suerte de defenderla como jugadores hasta hace bien poco han sido Iván y Sergio, sus hijos. Ambos han pertenecido a la Escuela de Fútbol del Rayo Vallecano hasta la temporada pasada.

Charlamos con Javier Sánchez Andrino, para algunos conocido como Javi “el Bukaneiro” y desde no hace mucho hay quien le conoce como Javi “el de Matagigantes”, algo que a nosotros nos llena de orgullo, que nos asocien a la buena gente siempre es un placer. Javi es el propietario de la Papelería Técnica JSA Sánchez Andrino, uno de esos valientes que llevan tiempo dando impulso al proyecto de Matagigantes.

Comercio de barrio, Rayo Vallecano y Vallecas es una ecuación perfecta de la que ha nacido una preciosa colaboración con la Papelería Técnica JSA en la que damos luz a cantera y Fundación desde Matagigantes.

Compartimos una mañana junto a nuestro amigo Javi en su tienda y, además de las obligadas interrupciones para atender a su

clientela, nos vemos inmersos en más de una tertulia rayista en la que se recuerdan tiempos mejores, con el entrañable señor Julián como protagonista contando anécdotas de sus viajes en la época del Rayo Vallecano en Segunda División B.

PREGUNTA: ¿Cuándo y cómo o por qué surge Papelería Técnica JSA Sánchez Andrino?

RESPUESTA: Si no me falla la memoria, JSA comenzó el 25 de abril de 2015 y el proyecto se empezó a gestar en diciembre de 2014. Llegamos a abrir tras una buena reforma en un local bruto, bastante duro ante un mundo nuevo y desconocido –Javi venía del comercio, pero sector alimentación– pero muy ilusionante porque al final realmente es comercio y, sobre todo, de barrio, que es lo que a mí realmente más me gusta y disfruto haciéndolo. Me encanta interactuar con la gente del barrio y esa era una de las mayores ilusiones a la hora de comenzar, pero el resto este mundo profesional era completamente desconocido para mí.

¿Por qué? Porque tenía la ilusión de crear algo y hasta aquí hemos llegado, día a día intentamos mejorarnos, el proyecto como empezó a día de hoy no tiene nada que ver con lo que era, hemos ido intentando crecer, hemos ido abriendo nuevas líneas de negocio y trabajo. No paramos de intentar dar todos los servicios posibles dentro del

sector y sobre todo por el rollo del trabajo, el día a día y vivir el comercio que me encanta.

P: Además es una apuesta personal, porque para la gente que no lo sepa JSA son las iniciales de Javier Sánchez Andrino, que aunque hables en plural esto no es multinacional ni franquicia, esto es tu sudor, tu patrimonio y tu esfuerzo.

R: cuando hablo en plural, me refiero a mi familia, es decir, a mi chica y mis dos hijos, Iván y Sergio y sobre todo a nivel personal y profesional aquí está también mi compañero Óscar, él vino más tarde porque, al final, las circunstancias económicas que da la tienda en los primeros años fueron bastante jodidos. Ahora vamos hacia arriba, vamos cuesta arriba y nunca mejor dicho, pero a nivel no de trabajo sino a nivel de crecimiento, estamos subiendo el puerto y vamos a llegar, y Óscar también forma parte de este proyecto.

P: Con el Estado de Alarma y la pandemia imagino que habrán sido meses duros para vosotros, ¿no?

R: Muy duros, muy duros. Duros e inciertos porque realmente ha sido muy complicado aguantar todo este tirón, también se ha mantenido el puesto de trabajo de mi compañero Óscar, se ha mantenido porque él también hace sus esfuerzos y entre todos hemos conseguido dejar atrás esa situación y mirarla con orgullo con un trabajo en

equipo entre Óscar y yo que ha permitido que esto haya salido.

P: Durante la pandemia tuviste la suerte de seguir trabajando, hubo que adaptar la tienda a las nuevas necesidades y sería duro tanto cambio en cuanto al tema Covid, ¿no?

La verdad es que sí, porque como había tanta incertidumbre y nadie sabía nada, aunque podíamos abrir porque éramos por epígrafe un servicio esencial, decidimos los primeros 15 días no abrir y ya según se fue desarrollando toda la situación pues fuimos valientes y comenzamos a abrir tres días por semana, porque dejamos al barrio solo y los chavales tenían que imprimir mucho. Por lo tanto, decidimos dar servicio tres días por semana solo por la mañana y venía solo yo, a Óscar le mantuvimos en ERTE. Tuvimos que acondicionar toda la tienda mediante pantallas, la tienda estaba cerrada la entrada para que no hubiese ningún riesgo y ya con el tiempo pudimos abrir la tienda dentro de las posibilidades, pero seguimos con nuestras pantallas, medidas de seguridad, los geles, intentamos que nadie toque el producto, lo servimos todo nosotros y la verdad es que la organización ha salido bastante bien y la gente se ha comportado perfectamente. La verdad es que esto era un cara o cruz porque no sabíamos si era bueno o malo, dado que esta situación nunca la habíamos vivido.

P: Aparte de la actividad que la retomasteis, como bien dices, JSA se convirtió en un pequeño gran punto de solidaridad, cuéntanos cómo han sido estos meses en dicha labor solidaria.

R: Pues fue muy apasionante, muy bonita, a su vez muy agria a la hora de cuando íbamos a entregar lo donado, pero algo muy (le cuesta explicarlo) de dentro. Estaba en la obligación de hablar con la gente y al final nosotros mismos, estuvimos al pie del cañón, no hay ni que decirlo como se apoyó en esa iniciativa que yo sé que todos esos principios de solidaridad, de barrio, de saber que hay gente que lo está pasando mal no los tengo yo solo. Esto no es nada mío, esto es del barrio, de la gente, en este caso vuestro, de Talleres Fraile, los del rugby (Vallecas Rugby Unión) también, hubo sus cosillas y fue bastante intenso pero al final todo salió, salió con corazón y la verdad fue todo muy bonito. Esto me proporcionó el orgullo de barrio, la solidaridad de la gente, como apoyo y es algo que debería pasar en todas las partes del mundo porque hay mucha gente que lo necesita.

P: Hablamos de la campaña de apoyo a las Despensas Solidarias de Somos Tribu VK que se llamó “Vallecas somos todos”. ¿Hubo algún momento especial en todos esos meses de recogida y ayudas?

R: Sí, el primer reparto.

Cuando los jugadores, que no el club, del Rayo Vallecano como nos desbordaron con sus donaciones. Yo no fui consciente y parecía todo un sueño. Creo que fueron cinco coches y tres furgonetas las que cargamos hasta arriba. Colapsamos las Despensas Solidarias, recuerdo que yo en mi coche no sabía nadie decirme a donde tenía que llevarlo porque no entraba en ninguna despensa y la verdad es que ese orgullo y esa satisfacción y ese sentirte bien por poder aportar el granito que aporta el barrio. La verdad es que sentí muy satisfecho conmigo mismo y fue todo muy bonito.

P: Cada vez la gente tiende más a comprar en plataformas online o grandes superficies todo este material escolar o de papelería, ¿A qué crees que es debido?

R: En primer lugar el crecimiento de venta online está en la gente del comercio de barrio que cambian sus estrategias de venta para poder seguir creciendo y luego están las plataformas grandes como Amazon. Al final es el monstruo que tienen, las facilidades que pueden asumir para que el cliente tenga toda la comodidad posible, pero nadie se da cuenta o si se da cuenta a la gente le importa una mierda el seguir comprando en esas plataformas como Amazon que te lo dan hecho, súper cómodo y con unos precios que se podría decir casi que son anti competitivos. No se dan cuenta que el pequeño comercio y los barrios van a morir y cuando todo eso ocurra nuestros barrios estarán muertos. Entonces, está muy bien todo el tema online pero hay que saber dónde comprar y cómo hacerlo, simplemente por esto que te digo: comodidad, consumo, forma de vida, en definitiva, el nuevo orden mundial.

P: Para esa gente que se va alejando del comercio de barrio, ¿qué le dirías para convencerles de comprar en la tienda de toda la vida, qué valor añadido tiene este comercio de barrio?

R: Pues algo que tiene el comercio de barrio que no lo tienen todas estas plataformas online es el trato personalizado, el asesoramiento, el trato al público, ese cara a cara con el comerciante, con el vendedor, con la peluquera, el carnicero o el papelerero en mi caso, eso no lo da Amazon o ninguna plataforma online en venta. Todo eso como cliente es un punto muy valorable a la hora de decidir una compra.

P: Tú eres buen ejemplo de esto que comentas, ya que a pesar de ser un barrio de urbanizaciones con mucha gente joven que trabaja casi todo el día, eres toda una personalidad aquí en el barrio.

R: Bueno, no sé qué decirte. Yo simplemente intento ser yo, intento dar servicio, intento que la persona que viene a comprar se vaya satisfecha y tenga lo que necesite y, bueno, simplemente ser yo. Cada vez que entra un cliente a esta tienda, intento tratarle y darle servicio como a mí me gustaría que me lo diesen y

nada más. Intento hacer lo que a mí me gustaría cuando yo entro a un comercio me atendiesen, un trato cercano y sobre todo asesoramiento, ayuda y poder ofrecerle todo lo que tenemos. En definitiva, que todo el cliente que entra aquí, compre o no compre, me siento orgulloso y agradecido de que simplemente entre y vea que aquí hay un comercio de barrio y que ya el hecho de entrar para ver cómo funcionamos ya estoy agradecido y para mí es un honor.

P: Hablabas del crecimiento en estos seis años, pero de vender lapiceros y borradores nadie puede subsistir y mucho menos hacer dinero. Cuéntanos en qué ha consistido ese crecimiento. ¿Qué ofrecéis además de los productos ya tradicionales de papelería?

R: Como bien dices, nosotros empezamos como papelería pura y dura, escolar (escritura, cuaderno, texto), bellas artes, etc. Y cuando esto empezó, coincidió con el boom este último que tuvo todo el tema de las plataformas online y la gente aún seguía comprando en papelerías, pero me duró dos años la dinámica, la rotación que había de producto. Entonces, teníamos la opción de seguir igual y morir o intentar renovar, porque por tema online es imposible poder competir con precios y no podíamos por mucho trato personalizado y directo que diésemos, pues al final la peseta es la peseta o el euro en este caso. Decidimos meternos poquito a poco en el tema de impresión de gran formato, y hasta ahora a día de hoy lo hemos hecho bien, por eso esto está creciendo y está saliendo para adelante y ese ha sido el cambio que también nos hizo en esos tiempos duros, al principio, el no quedarte quieto y esperar la suerte y salimos a buscarla.

P: Explica brevemente en qué consiste este gran formato de impresión, para que la gente se haga una idea de lo que les puedes ofrecer para su casa o negocio.

R: Ofrecemos vinilos, adhesivos, lonas, toda impresión de cinco metros, una pared pegada con vinilo,... Gran formato, como bien dice la palabra. Además, si el cliente quiere, no solo lo imprimimos sino que todo queda perfectamente instalado. Recientemente hemos hecho trabajos para hostelería, para un restaurante que iba a abrir y vinilamos una pared, tenemos también una peluquería que también nos ha encargado un trabajo para revestir sus paredes.

P: Dado que el Rayo Vallecano es nuestro nexo de unión, nos gustaría que nos contases tus inicios rayistas.

R: Soy rayista desde que nací y tengo uso de razón. Creo que tendría unos 8 años y el primer partido, se me ponen los pelos de punta, que recuerdo, aunque alguno antes hubiese, fue un Agrupación Deportiva Rayo Vallecano contra el Atlético de Madrid que nos fuimos perdiendo al descanso 1-3 y jugaba Botella. Al final empatamos a cuatro y me



acuerdo que en la última jugada del partido Botella desde el punto de penalti pegó un trallazo y dio en el larguero. Ese creo que fue el partido de inicio, no sé si el más importante, pero sí le recuerdo como mis inicios rayistas y no se me va a olvidar en la vida.

P: Papelería JSA y Matagigantes hace años que unieron sus caminos, ¿Cómo surge todo esto?

R: Pues fue muy gracioso y muy espontaneo, Alberto. Porque nuestros caminos siempre han estado no unidos pero sí paralelos en el tema laboral y en el tema del Rayo siempre nos hemos conocido, pero yo nunca he sabido que tú eras el que gestionabas el equipo de Matagigantes y en cuanto me enteré a Alberto a muerte. No es de hoy, yo conozco a Matagigantes desde hace poco, pero conociendo a Alberto lo conozco de toda la vida. Así que ni decirlo, el proyecto, el Rayo, mi barrio, el club, honestidad, Matagigantes lo dice la palabra y ahí surgió, realmente no recuerdo el día y luego con lo de la entrega de premios a mí también me ha brindado como rayista muchas cosillas Matagigantes.

P: Además, volcado con el apoyo al fútbol base tanto en cantera como en Fundación.

R: Por eso, ese es el principal o uno de los principales motivos, que estos son los valores que a mí me han inculcado y que tengo desde chiquitito de lo que es el Rayo. El trabajo que se realiza con esos chavales, mis hijos han jugado en Fundación y yo recuerdo ver a compañeros suyos comentar "mira, mira, que salimos aquí en internet" o me acuerdo en la entrega de premios a los benjamines como me hicieron un corrillo y esto todo tan puro, que fue todo eso muy chulo y yo de aquí no me bajo, me vas a aguantar toda la vida, Alberto.

P: Además, me has comentado alguna vez que hay gente que te conoce ya como Javi, "el de Matagigantes".

R: Sí, sí, sí, yo no sé y hasta ahí puedo leer, pero sí como Javi "el de Matagigantes" y yo soy

Javi el de JSA y amigo de Alberto. Matagigantes, fijate lo que te digo que hay veces que hasta lo siento mío, no sé, porque es muy afín a mí, pero creo que ese titulillo realmente me da igual, incluso me gusta.

P: ¿Qué te conozcan así es orgullo o condena?

R: Orgullo, pero el que me dice Javi "el de Matagigantes" si me conoce así por algo será, pero me gusta.

P: En Matagigantes tenemos a otra persona a la que conoces hace años, ¿Qué nos cuentas de Miguelito?

R: ¡Crack! Un crack, no te puedo decir otra cosa de Miguelito. Creo que si me he cruzado alguna vez con una persona con tanto corazón y tan puro, es Miguelito.

P: A ti se te conocía por los viajes fuera de Vallecas con tu hijo Iván a los hombres cantando. ¿Qué te dice ahora Iván cuando se ve en los vídeos de YouTube?

R: Ya es adolescente. Con verle los ojos ya me lo dice todo y compartir y vivir entre los dos esa ilusión en esos momentos. Veo su cara y sé que eso lo verá ahora, mañana y dentro de 50 años. Recuerdo que cuando ascendimos a Primera, estando en la Asamblea donde el CajaMadrid (se notan los años) se cantó "Ivan, presidente" y me gustaría compartir la pregunta que me hizo mi hijo en aquel momento: "Papá hay una cosa que no entiendo y te la puedo preguntar. ¿Por qué me dicen que presidente, si yo lo único que soy es del Rayo como ellos?" Entonces, ese rayismo no se me va a olvidar y recuerdo muchos momentos bonitos en Alicante, Gijón, contra el Orientación Marítima, Getafe, Puerto de Santa María, Benidorm, infinidad de sitios.

Iván lo recuerda, sigue siendo muy rayista aunque con la edad parece menos pasional, pero lo sigue siendo por dentro, recuerda todos esos cánticos perfectamente, no se le ha olvidado ninguno. Fueron uno momentos muy bonitos compartidos con nuestro club y nuestro barrio,

más bien con nuestro barrio que con nuestro club.

P: Este fin de semana hemos cumplido 97 años, ¿Cómo ves el futuro del Rayo Vallecano?

R: Incierto. Realmente no veo futuro, no hay labrado nada de futuro. Hay una mala organización, con buena gente trabajando, pero me da miedo realmente el futuro del Rayo Vallecano, porque creo que esto es insostenible por mucho fútbol que sea. Esta gestión es insostenible y debería de cambiar.

P: Ha sido un año complicado por no poder ir al fútbol, ¿Se pierde parte de esa pañón?

R: Pues sí y no. Yo creo que no me he tirado tanto tiempo sin ir al estadio. En mi vida me he tirado tanto tiempo y, de hecho, yo para ver un partido en la televisión no es lo mismo. Tengo ya muchas ganas y el fin de semana nos hemos juntado para ver el partido del Lugo, porque tengo muchas ganas más que de fútbol, de volver a ese ambiente que genera Vallecas.

P: ¿Hablamos con Miguelito y seguimos con nuestros pichichis?

R: ¡Eso no lo habrás puesto en duda! Yo lo estoy deseando ya, así que vete poniendo fecha ya.

P: La afición rayista y seguidores de Matagigantes que vayan a JSA podrán ver tu muñeco de fútbol rayista, tu botellín del Rayo, fotos rayistas, ¿tendrán algún trato especial por ser rayistas?

R: Aquí no hay tratos especiales, atendemos siempre a todo el mundo de la misma manera. Porque la seña de identidad de JSA es el buen trato al público, sin clientes o sin público nada sería posible. ¿Trato especial? En JSA todo es una sorpresa, aquí hay que venir a comprobarlo, lo que es seguro es que no vais a ver a nadie enfadados. Es un barrio muy rayista en el que poder compartir tertulia y charla franjirroja en cualquier momento aquí en JSA.



MATAGIGANTES.NET

¿quieres anunciarte con nosotros?

+34 626 939 072



publicidad@matagigantes.net

BUFANDAS PERSONALIZADAS		FABRICAMOS EQUIPACIONES DEPORTIVAS
BANDERAS		BOLSAS
CAMISETAS		MUCHILAS
BANDERINES		GORRAS

ANÚNCIATE AQUÍ

